

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Daniel Deman, Pastoralreferent in Hamburg

Dienstag, 24. Februar 2025

Man kennt sie zum Beispiel aus dem Bundestag: die Nachrücker. Sie übernehmen das Mandat von Abgeordneten, die aus dem Parlament ausscheiden oder nach der Wahl doch nicht mehr zur Verfügung stehen. Geregelt wird das Nachrücker-Prinzip über die Landeslisten. So ähnlich ist das auch bei dem Apostel Matthias. Als Judas Iskariot durch seinen Tod aus dem Kreis der Apostel ausscheidet, muss ein Neuer her, um den Zwölfer-Kreis wieder zu vervollständigen. Die Bibel berichtet, dass schließlich per Los zwischen Matthias und Joseph Barsabbas ermittelt, wer in das Apostelkollegium hineindarf. Das Los fällt auf Matthias.

Nachrücker und Nachrückerinnen sind oft in einer undankbaren Situation, da sie nicht direkt wie ihre Kollegen gewählt oder - wie bei Matthias - erwählt wurden. Das kann für die anstehende Arbeit eine Hypothek sein. Wie eine zweite Wahl. Andererseits stehen Nachrücker dafür, dass es weitergeht und dass nicht in erster Linie die Egos von Mandatsträgern das Wichtigste sind, sondern dass es um die Sache geht – hier in der parlamentarischen Arbeit einer Demokratie, dort in der Verkündigung der Botschaft von Jesus. Nachrücker, so könnte man festhalten, sorgen mit dafür, dass der Laden weiterläuft. Danke dafür! Besonders heute, am 24. Februar am Fest des Apostels Matthias.